
ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76


ГОСТ  22034-76, Шпильки с ввинчиваемым концом длиной 1,25d. Класс точности в. Конструкция и размеры
Studs with threaded end of 1,25d. Product grade B. Construction and dimensions

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76
http://gostexpert.ru/gost/gost-22034-76

